

» PRESSE NATIONALE

Politique

L'inter

### AUDIENCE DU VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE : MEYLIET KONÉ S'EST ENTRETENU AVEC UNE DÉLÉGATION DU GROUPE DE COORDINATION ARABE

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, ce mardi 28 janvier 2025, au Palais de la Présidence de la République sis à Abidjan-Plateau, avec une délégation du Groupe de coordination arabe (ACG). Il était représenté, au cours de cet entretien, par le président de la Banque arabe pour le développement en Afrique (BADEA), Dr Sidi Ould Tah, accompagné d'une forte délégation de personnalités. S'exprimant au nom de la délégation, le président de la BADEA a indiqué qu'ils sont venus exprimer leurs sincères remerciements au Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, pour l'excellente qualité des relations de partenariat entre notre pays et l'ACG, et également le féliciter pour son leadership qui a permis les performances macroéconomiques exceptionnelles et la forte résilience de l'économie ivoirienne face aux forces exogènes.

soirinfo

### COOPÉRATION ÉCONOMIQUE : MAMBÉ MULTIPLIE LES RENCONTRES DE HAUT NIVEAU EN TANZANIE

En marge du sommet Africa M300, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a multiplié les entretiens de haut niveau avec plusieurs personnalités de premier plan, parmi lesquelles figurait le Président zambien, SEM Hakainde Hichilema, ce lundi 27 janvier 2025, à Dar Es Salam, en Tanzanie. Les échanges avec le Président Hakainde Hichilema ont essentiellement porté sur le renforcement des relations diplomatiques et économiques, dans l'optique de faire de l'axe Abidjan-Lusaka un pilier majeur de la coopération entre l'Afrique de l'Ouest et l'Afrique australe. Parmi les autres dignitaires rencontrés, le Président malgache, SEM Andry Rajoelina, a loué les performances exceptionnelles de la Côte d'Ivoire dans divers secteurs. Le Chef du Gouvernement a, en outre, eu un entretien avec le Directeur général adjoint du FMI, M. Bo Li.

L'EXPRESSION  
QUOTIDIEN

### SECTEUR DE L'ÉLECTRICITÉ EN CÔTE D'IVOIRE / EN MISSION EN TANZANIE : BEUGRÉ MAMBÉ VANTE LES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENT

Au Sommet Africa M300, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a exposé les opportunités d'investissement dans le secteur de l'électricité en Côte d'Ivoire. C'était au cours de son intervention, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, hier, mardi 28 janvier 2025, à Dar Es Salam en Tanzanie. « Nous avons plusieurs segments de potentialité : l'eau, le gaz, l'hydrocarbure, le soleil (...). Nous sommes venus pour partager notre expérience, mais surtout pour dire aux investisseurs que la Côte d'Ivoire est une terre d'opportunités et un grand pays d'hospitalité. Nous sommes un hub électrique », a-t-il indiqué. Et d'ajouter : « Nous alimentons certains de nos pays frères et voisins en électricité. Nous voulons être très forts pour le faire, de sorte que l'électricité coûte moins cher, et soit une source de motivation pour le développement économique et social pour notre sous-région qui en a besoin ».

## AU SORTIR D'UNE AUDIENCE AVEC LE PAN : L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE LOUE LES PROGRÈS ET LA STABILITÉ DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le président de l'Assemblée nationale (PAN), Adama Bictogo, a reçu, le mardi 28 janvier 2025, dans les locaux de l'hémicycle ivoirien deux personnalités de premier plan : Fanta Cissé, représentante résidente de la CEDEAO en Côte d'Ivoire, et Rafael Soriano Ortiz, ambassadeur d'Espagne. Ces échanges ont permis d'aborder des sujets d'importance stratégique pour la Côte d'Ivoire. À sa sortie d'audience, Fanta Cissé a souligné que l'objectif principal de sa rencontre avec le président de l'Assemblée nationale était de discuter des préparatifs pour les prochaines échéances électorales en Côte d'Ivoire. L'ambassadeur d'Espagne, Rafael Soriano Ortiz, a, pour sa part, salué les relations solides entre Abidjan et Madrid. « La Côte d'Ivoire est un modèle pour la région et le monde. Tout ce qui est bon pour la Côte d'Ivoire est également bénéfique pour l'Espagne », a-t-il affirmé.

## CRISE EN RDC : LÉON KACOU ADOM PRÉSIDE UNE RÉUNION CRUCIALE DU CPS DE L'UNION AFRICAINE

Dans un style discret mais efficace, caractéristique de sa démarche, le ministre ivoirien des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Houadja Adom, a présidé, au nom de la Côte d'Ivoire, qui assure jusqu'à fin janvier 2025 la présidence tournante mensuelle du Conseil de paix et de sécurité (CPS) de l'Union africaine (UA), une réunion de cet organe clé en matière de résolution des conflits. Tenue le mardi 28 janvier 2025, cette session d'urgence, organisée par visioconférence, avait pour objectif de répondre à l'escalade des tensions dans l'Est de la République Démocratique du Congo (RDC). Durant les débats, le CPS-UA a été invité à adopter un projet de déclaration exhortant à un cessez-le-feu et à la relance du dialogue entre les parties prenantes.

## PRÉSIDENTIELLE 2025 / COULIBALY-KUIBIERT IBRAHIME (PRÉSIDENT DE LA CEI) AUX ACTEURS POLITIQUES : « L'ÉLECTION SE DÉROULERA DANS LE RESPECT DE LA CONSTITUTION, DES LOIS ET DES DISPOSITIONS RÉGLEMENTAIRES »

« Comme vous le savez, la vie politique nationale sera effectivement marquée par la tenue de l'élection du Président de la République, le 25 octobre 2025. Je sais compter sur notre solidarité, notre esprit d'équipe, notre engagement commun à donner le meilleur de nous-mêmes. L'élection se déroulera dans le respect de la Constitution, des lois et des dispositions réglementaires. Je vous engage à faire preuve de professionnalisme, de loyauté et à être respectueux des lois et règlements ». C'est la recommandation que le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Coulibaly-Kuibiert Ibrahim a faite à ses collaborateurs, hier, mardi 28 janvier 2025, lors de la présentation des vœux de Nouvel an 2025.

*Economie*

## RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION : LE PNUD ALIGNE SES ACTIONS SUR LES PRIORITÉS DU GOUVERNEMENT

Dans le cadre de la coopération entre le Gouvernement ivoirien et le Programme des Nations unies pour le Développement (PNUD), un atelier de planification stratégique du programme pays (CPD 2026-2030) se tient à l'hôtel Pullman à Abidjan-Plateau, du mardi 28 au mercredi 29 janvier 2025. Ce mardi, à l'ouverture des travaux, la Représentante-résidente du PNUD, Blerta Cela, a présenté les nouvelles orientations et les lignes de cette collaboration au bénéfice des populations ivoiriennes. « À travers le prochain CPD, nous réaffirmons notre engagement à catalyser le changement et à maximiser l'impact. Mais pour y parvenir, nous avons besoin de vous, chers partenaires. Comment pouvons-nous, collectivement, accompagner le pays et ses communautés à relever les défis les plus urgents de notre époque et à coconstruire un avenir durable et équitable », a interrogé Blerta Cela. Avant d'indiquer que le PNUD a aligné ses actions sur les priorités du Gouvernement ivoirien.

## 6E ÉDITION DES FINANCIAL AFRIK AWARDS : NIALÉ KABA DÉFINIT LES SECTEURS CLÉS DES PARTENARIATS ARABO-AFRICAINS

La 6e édition des Financial Afrik Awards (FAA) s'est tenue, les 27 et 28 janvier 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody, sur le thème : « Renforcer les partenariats stratégiques entre le monde arabe et l'Afrique : investissement, industrialisation, commerce et services pour une croissance durable et partagée ». Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a présidé, le mardi 28 janvier 2025, la cérémonie inaugurale en présence de plusieurs chefs d'entreprise et décideurs issus de ces deux espaces. Face à ces professionnels et spécialistes du monde de la finance et des affaires, la ministre a relevé la pertinence de la thématique et orienté la réflexion dans le sens, entre autres, de l'exploration de voies de captation de flux entrants d'investissements directs en Afrique ; de la conception de stratégies entre les entreprises africaines et celles du monde arabe ; et de la construction de contrats de joint-ventures dans les secteurs stratégiques.

## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA HABG ANNONCE LA CRÉATION D'UNE ACADÉMIE ANTI-CORRUPTION POUR LE PREMIER TRIMESTRE 2025

La Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) a annoncé, hier, mardi 28 janvier 2025, lors du rendez-vous hebdomadaire « Tout savoir sur » du CICG, à Abidjan-Plateau, la création d'une académie de formation en leadership et gouvernance anti-corruption. L'annonce de ce projet majeur, qui vise à renforcer la lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire, a été faite par le directeur de la Déclaration de traitement et de la déclaration de patrimoine (DTDP), Dago Djiriga Désiré. Cette initiative, présentée comme une priorité, sera opérationnelle dès le premier trimestre de 2025, selon l'intervenant, qui souligne que cela relève de la déclaration du président de l'institution, Zoro Bi Épiphané, lors de la cérémonie de présentation des vœux.

## ATTINGUÉ / INAUGURATION D'UNE UNITÉ DE TRANSFORMATION DE NOIX DE CAJOU : DR SOULEYMANE DIARRASSOUBA APPELLE À L'AUGMENTATION DES IDE EN DIRECTION DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Docteur Souleymane Diarrassouba, a procédé, le lundi 27 janvier 2025, à Attinguïé, à l'inauguration de l'usine de la société Valency international trading, spécialisée dans la transformation de noix de cajou. Saisissant l'occasion de cette tribune, il a réaffirmé la volonté du Gouvernement de hisser la Côte d'Ivoire au rang des pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure, grâce à l'accélération de l'industrialisation. A juste titre, il a évoqué la place prépondérante qu'occupent les Investissements directs étrangers (IDE) dans le développement industriel des pays africains à l'instar de ceux de l'Asie de l'Est et de l'Asie du Sud-Est. A cet effet, il a regretté les données de la Banque mondiale selon lesquelles l'Afrique n'a perçu que 6% des Ide contre 72% pour l'Asie et 22% pour l'Amérique latine en 2023. Dr Souleymane Diarrassouba a, pour ce faire, plaidé pour une augmentation de l'IDE en direction de la Côte d'Ivoire.

## MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME HOSPITALIER : PIERRE N'GOU DIMBA FIXE LES PRIORITÉS POUR 2025

2024 a été une bonne année pour le système sanitaire ivoirien. Les piliers essentiels qui fondent l'architecture du système sanitaire avec, à la base, les Établissements Sanitaires de Premier Contact (ESPC), au niveau intermédiaire, les Établissements dits de première référence, les Établissements Publics Hospitaliers Départementaux (EPHD) et les Établissements Publics Hospitaliers Régionaux

(EPHR) et au sommet, les Établissements Publics Hospitaliers Nationaux (EPHN), se sont solidifiés. En 2025, l'ensemble du personnel de la santé devra redoubler d'ardeur et de responsabilité afin que les indicateurs soient aux niveaux souhaités. Telle est la recommandation faite par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, à ses collaborateurs, le lundi 27 janvier 2025, à la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux du ministère, à l'Institut National de la Santé Publique (INSP).



## FORUM SUR L'AMÉLIORATION DES APPRENTISSAGES AU PRIMAIRE EN AFRIQUE : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ APPELLE LES ÉTATS À PRENDRE DES ENGAGEMENTS CONCRETS

Le Forum sur l'amélioration des apprentissages en Afrique a été inauguré, ce mardi 28 janvier 2025, à Dakar, au Sénégal, sous l'initiative de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la Francophonie (CONFEMEN). L'objectif pour les 21 pays participants, ainsi que pour les décideurs, dont la Banque mondiale et la fondation « Melinda et Bill Gates », est de définir des stratégies visant à améliorer de façon significative les compétences des élèves en lecture-écriture et en mathématiques. En sa qualité de présidente en exercice de la CONFEMEN, la ministre ivoirienne de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le Professeur Mariatou Koné, a ouvert officiellement le Forum.



## CONSTRUCTION ET LOGEMENTS : LES DÉFIS QUI ATTENDENT LE GOUVERNEMENT

Le secteur de l'habitat a toujours été au cœur de la politique du Gouvernement. Pour preuve, 37 000 logements ont été réalisés en 2024, au titre du Programme présidentiel de construction de logements sociaux et économiques (PPLSE). Selon le Directeur des grands programmes immobiliers au ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Alexandre Dibi Kokora, ce programme a permis la réalisation de Voiries et réseaux divers (VRD) primaires pour près de 100 milliards de FCFA. Plus de 2 000 hectares de superficie de réserves foncières ont été identifiées et purgées à Abidjan et à l'intérieur du pays. Le PPLSE a pour ambition de devenir un modèle de réussite en matière de logement social en Afrique. Ce programme vise à favoriser l'accès à un logement décent et abordable pour tous, à favoriser la création de villes nouvelles, à générer de nombreux emplois directs ou indirects.



## LA JUSTICE IVOIRIENNE SE DIGITALISE

Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, présidera la cérémonie de lancement officiel de la plateforme de sécurisation et de digitalisation des actes de justice en Côte d'Ivoire, le jeudi 30 janvier 2025, à 10 heures, à la section du tribunal de Dabou.



VU SUR LE NET

Economie



## DÉCLARATIONS DE PATRIMOINE : 1 244 DÉCLARATIONS REÇUES PAR LA HABG, EN 2024

Présentant le bilan des activités de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), le directeur du Traitement des Déclarations de Patrimoine à la HABG, Dago Djiriga Désiré, a indiqué que l'institution a réceptionné, du 1er janvier au 31 décembre 2024, un total de 1 244 déclarations de patrimoine de prise de fonction ou de début de mandat. Ce nombre, a-t-il ajouté, porte les déclarations de patrimoine reçues depuis 2015 à 9 457 sur 10 393 attendues, soit un taux de déclaration de prise de fonction de 90,99% en



## ATTRACTION DES INVESTISSEMENTS : LE CEPICI À HANGZHOU DANS LE CADRE D'UNE MISSION DE SUIVI DES INVESTISSEMENTS

Une délégation du Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), conduite par sa Directrice Générale, Madame Solange Amichia, a mené une mission de suivi des projets d'investissements initiée lors du 9ème Forum sur la Coopération Chine-Afrique (FOCAC 2024) en septembre 2024. Cette mission, organisée à Hangzhou, en Chine, avait pour objectif de faciliter la signature d'un accord entre les parties chinoises pour le financement du projet de création d'une zone industrielle, commerciale et logistique entre PK120 et PK103, prévue pour débuter en 2025 avec un investissement initial de 250 milliards de FCFA. À l'occasion de cette mission, la délégation a participé à plusieurs activités, dont une séance de travail avec le groupe Everbright Environment, leader asiatique dans le domaine de la protection de l'environnement et du traitement des déchets, le 14 janvier 2025, démontrant l'intérêt du CEPICI pour la préservation de l'environnement et la lutte contre la pollution.

Société ↗



## LA CÔTE D'IVOIRE ENREGISTRE UNE RÉDUCTION DE PLUS DE 7 MILLIONS DE TONNES DE GAZ À EFFET DE SERRE, CORRESPONDANT À PLUS DE 21 MILLIARDS FCFA EN UNE ANNÉE

La Côte d'Ivoire abrite, depuis lundi 27 janvier, la 29<sup>e</sup> édition des réunions du Fonds Carbone du Partenariat pour le Carbone Forestier (FCPF). Occasion pour le ministre ivoirien de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, de dévoiler les ambitions et progrès du pays en matière de crédits carbone et de transition écologique dans ce combat contre le changement climatique et la gestion durable des forêts. L'objectif de la Côte d'Ivoire est d'atteindre 20 % de couverture forestière d'ici 2030, selon Vassogbo Bamba, directeur de Cabinet du ministre des Finances et du Budget. Le programme de paiement de réduction des émissions de gaz à effet de serre a en effet permis à la Côte d'Ivoire d'enregistrer des résultats significatifs, avec une réduction de plus de 7 millions de tonnes, correspondant à 35 millions de dollars, soit plus de 21 milliards de FCFA en 2020 et 2021, soit en une seule année.



## COUR DE CASSATION : LES ARRÊTS SONT DÉSORMAIS CONFORMES AUX STANDARDS REQUIS

Le personnel administratif et les acteurs de la Cour de cassation ont présenté, le 27 janvier 2025, à Abidjan-Cocody, leur vœux du Nouvel An au président de l'institution, Yua Koffi. A cette occasion, le président de la Cour de cassation s'est réjoui des actions menées pour donner à cette juridiction suprême, les moyens nécessaires pour accomplir efficacement sa mission. « Notre juridiction rend beaucoup de décisions, et cela, avec célérité », a dit Yua Koffi. Le président Yua Koffi a mis l'accent sur la Chambre civile et commerciale, ce, en fonction du volume des dossiers à traiter. Dans sa volonté de dynamiser l'institution, il a également mis en place un comité de lecture des arrêts et de rédaction des avis de la Cour de cassation. Ce comité a eu pour mission de s'assurer de la conformité des arrêts avec les standards en matière de rédaction et de présentation des décisions des juridictions suprêmes.

Sport ↗

## VOLLEYBALL : LE MINISTRE DES SPORTS RÉAFFIRME SON SOUTIEN À LA FIVB

Le développement du volleyball en Côte d'Ivoire était au cœur des échanges entre le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, et une délégation de la Fédération ivoirienne de volleyball (FIVB), conduite par son président, WHADJA Pascal, le lundi 27 janvier 2025 à Abidjan-Plateau. Lors de cette audience, le président de la FIVB était accompagné de Yaro Souraka Ali, président de la Zone 3 de la Confédération Africaine de Volleyball (CAVB), et de Koné Sanga Issouf, membre du Conseil d'Administration de la CAVB/FIVB. Les discussions ont principalement porté sur les défis et enjeux liés à la participation des équipes nationales ivoiriennes aux prochaines compétitions continentales. Le ministre Adjé Silas Metch a salué les efforts de la fédération pour la promotion du volleyball en Côte d'Ivoire et a réaffirmé l'engagement de l'État à accompagner les initiatives visant à renforcer la présence du pays sur la scène sportive africaine.

» AGENCE DE PRESSE

Société



## PLUS DE 400 MÉNAGES DÉGUERPIS DE YOPOUGON ET ATTÉCOUBÉ BÉNÉFICIENT DES PREMIERS PAIEMENTS DU GOUVERNEMENT

La ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a procédé, mardi 28 janvier 2025, à Abidjan, au lancement des premiers paiements trimestriels du programme des filets sociaux en faveur des ménages déguerpis des communes de Yopougon et Attécoubé. « Aujourd'hui, nous avons 470 ménages des déguerpis inscrits au programme social sur les 1500, et d'ici à fin mars, tout au plus début avril, les autres ménages vont s'inscrire pour permettre à nos parents de se relever après ce qu'ils ont vécu », a déclaré Mme Dogo lors de la cérémonie tenue à la mairie de Yopougon Selmer. Poursuivant, la ministre a souligné que cette initiative s'inscrit dans le cadre de la vision « Une Côte d'Ivoire Solidaire » prônée par le Président de la République, Alassane Ouattara, visant à accompagner les ménages les plus vulnérables à travers des transferts monétaires réguliers et un encadrement global.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
f X i y t d 101 Gouvernement

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*